

Positive entreprise : NOM FÉMININ

Notre filiale en charge de la gestion de votre patrimoine, MAIF Solutions Financières, consacre chaque année 5 % de ses bénéfices au mécénat d'entreprises sociales et solidaires. Parmi les attributaires en 2022, quatre entrepreneuses « positives » ont reçu notre coup de pouce.



Avec son huile de pépins de figue de Barbarie, Nour Borgi valorise ses origines tunisiennes.



Petite-fille d'agriculteurs, Pauline Rich remet la conserve de nos régions au goût du jour.



Pauline Grathwohl allie passion pour la mer et écologie avec ses bikinis recyclés.



Lamiaa Khiat-Morelli propose une sélection de produits d'hygiène et de soins bio en vrac.

Une entrepreneuse a 30 % de chances de moins qu'un entrepreneur de décrocher un financement*. Pauline Rich, fondatrice de La Conserverie paysanne, en a fait les frais : « J'ai présenté mon projet à une vingtaine de banques avant de trouver un établissement qui accepte de m'accorder un prêt. » Si le secteur progresse dans le bon sens, les obstacles restent toutefois nombreux pour celles qui osent se lancer. « Il existe des inégalités face à l'entrepreneuriat en fonction du genre, mais aussi du lieu de vie ou de l'origine sociale. En nous associant à Positive Planet, nous avons souhaité soutenir celles qui en ont le plus besoin », décrypte Olivier Weller, directeur général adjoint de MAIF Solutions Financières, filiale de notre mutuelle consacrée à la gestion de votre épargne.

Créée en 2006, l'association Positive Planet est présente dans 170 quartiers prioritaires de villes, de Lille à Marseille, et accompagne chaque année la création de 1 200 entreprises. Chaque porteur de projet bénéficie d'aide pour élaborer son plan de développement, notamment avec des mentors bénévoles, eux-mêmes entrepreneurs. « Notre objectif est de faciliter l'accès à la création d'entreprise pour toutes et tous. Il faut du

courage pour entreprendre, et c'est ce courage que nous souhaitons valoriser », souligne Claudia Ruzza, directrice générale de Positive Planet. Les entreprises comme MAIF peuvent aider les porteurs de projet en apportant un soutien financier, mais aussi l'expertise de leurs collaborateurs à l'occasion de journées Elles Impact', des concours de pitch solidaire et positif organisés par l'association. La première a eu lieu en mai dernier. Huit jeunes femmes accompagnées par Positive Planet étaient invitées à présenter leur projet face à un jury composé d'un mentor, d'une jeune entrepreneuse et de quatre salariés MAIF Solutions Financières. « De par leur métier de gestion en patrimoine, nos collaborateurs ont été particulièrement attentifs à la viabilité économique des futures entreprises », se félicite Olivier Weller.

UN COUP DE POUCE BIENVENU

Nour Borgi, fondatrice de Nurescence, une huile de pépins de figue de Barbarie (un anti-âge naturel) soumettait pour la première fois son projet à un public. « C'était un bon entraînement avant de me confronter aux banques ! C'est agréable de voir que mon produit suscite l'intérêt, même si le jury m'a encouragée à retravailler mon business plan. » Comme elle, Lamiaa Khiat-Morelli, qui présentait son concept Saboun, une boutique dédiée aux cosmétiques et produits d'hygiène zéro déchet, et Pauline Grathwohl, fondatrice de Menthe Swimwear, des maillots de bain en fibres recyclées à partir de filets de pêche, ont remporté le prix Coup de pouce, soit un chèque de 3 000 euros chacune. « Grâce à cette enveloppe, je vais pouvoir financer ma première campagne de communication digitale et faire

HÉLÈNE N'DIAYE,

directrice générale adjointe MAIF.

« Soutenir le programme Elles Impact' de Positive Planet en y associant nos collaborateurs, c'est ancrer notre engagement solidaire et responsable dans l'action, et le mettre au service de l'entrepreneuriat féminin. »

appel à des influenceurs en lien avec les valeurs de ma marque », se réjouit la créatrice de bikinis. Le prix Coup de cœur et la somme de 4 000 euros ont été remis à Pauline Rich pour sa Conserverie paysanne. Le jury a été séduit par son idée : remettre sur les tables parisiennes les spécialités de nos régions et prouver que l'on peut bien manger sans se ruiner, grâce aux conserves en direct du producteur, consommables dans son restaurant du XI^e arrondissement de Paris. Une nouvelle journée Elles Impact' se tiendra le 10 novembre prochain à Lyon pour soutenir quatre projets d'entrepreneuses originaires de la région Auvergne-Rhône-Alpes. En tout, en 2022, MAIF Solutions Financières aura contribué à hauteur de 66 000 euros à l'action de Positive Planet, soit l'équivalent de seize entrepreneurs accompagnés. Cette somme complète celle consacrée chaque année aux entrepreneurs de l'innovation sociale via le programme Place de l'émergence de l'association France Active, dont MAIF est partenaire (lire MAIF mag 187). L'an prochain, notre filiale soutiendra des projets autour de la biodiversité.

* Source : baromètre Sista/BCG 2019.

© p. 4: Renaud Bouchez/MAIF - p. 5: Romain Etienne/Item/Switch Collective; Laurent Guichardon/MAIF-Dan-Adrian - Illustration: Rocio Ego/MAIF

À VOS MARQUES, PRÊTS... PARTEZ!

Savez-vous combien de millions de mètres cubes d'eau sont nécessaires pour arroser tous les terrains de foot français ? Combien de bouteilles en plastique sont consommées lors des grandes courses parisiennes ? Conscients de l'urgence écologique et soucieux des milliers de clubs et de sportifs que nous assurons, nous avons lancé un programme qui allie sport et protection de l'environnement : Sport Planète, auquel nous associons tous les acteurs du sport, petits et grands. Pour apporter des solutions concrètes et ensemble, nous mettons tout en mouvement. Les 18 et 19 octobre, nous organisons des états généraux Sport Planète. Et vous invitons à regarder conférences et tables rondes que nous mettons à votre disposition, en direct ou en replay.

► entreprise.maif.fr/sport

82%

des conducteurs français regardent un écran au volant ! C'est le résultat de l'étude annuelle

réalisée par la Fondation MAIF et l'université Gustave-Eiffel sur les usages du smartphone en voiture. Rappelons que, selon la Sécurité routière, téléphoner en conduisant multiplie par trois le risque d'accident. Et que les sanctions se sont durcies : retrait de permis immédiat pour les automobilistes qui commettent une infraction au code de la route le téléphone à la main.

► bit.ly/enquete-smartphone-volant

OSER BIFURQUER



Une petite voix intérieure vous invite à changer de voie ?

Changer de métier, certes, mais comment et vers quoi ? Alternative aux classiques bilans de compétences, Switch Collective est un programme de réorientation professionnelle parrainé MAIF, à suivre en ligne ou en mode hybride. Sa spécificité : s'appuyer sur un collectif pour entamer votre introspection et vous aider à construire votre projet en groupe. Une vingtaine de participants qui, aux côtés de deux formateurs, vont vous offrir leur propre vision professionnelle en complément des exercices et des expériences des 10 000 membres de la communauté. À noter que ce programme peut être financé par Pôle emploi ou votre compte formation.

► switchcollective.com

en plus...



LES SCULPTEURS AUJOURD'HUI

Moins médiatiques que certains peintres ou graveurs, les sculpteurs du XXI^e siècle s'appuient aujourd'hui sur les outils numériques ou l'intelligence artificielle. C'est pour aider les jeunes artistes et leur donner les moyens de réaliser leur œuvre en deux exemplaires que nous organisons chaque année un Prix MAIF pour la sculpture. Vous êtes un jeune artiste et vous travaillez les volumes et les matières ? Sachez que notre appel à projets est ouvert du 9 novembre 2022 au 23 janvier 2023.

► entreprise.maif.fr/prix-sculpture

CHOUETTES DE L'OURAL ET MARTRES NIPPONES

Vingt-cinq ans que le festival de la photo animalière de Montier-en-Der nous dévoile les plus incroyables clichés d'animaux de la planète. Connu pour ses expositions, le festival reçoit aussi des personnalités engagées pour la défense de la biodiversité... parmi lesquelles d'éminents sociétaires, chercheurs et artistes. Soutenu par MAIF depuis treize ans, l'événement aura lieu du 17 au 20 novembre 2022.

► photo-montier.org



CES BUS voient sur les côtés



Grâce au système de rétrovision par caméra, le chauffeur dispose de deux écrans à sa gauche et à sa droite qui affichent les zones d'angles morts.

À Lyon, circulent des bus d'un nouveau genre.

Testés avec succès sur la ligne 98, ils substituent un couple caméra-écran aux traditionnels rétroviseurs. Résultat : une vision sans angles morts, un vrai « plus » pour la sécurité routière !

En dix ans, le trafic cycliste a quadruplé en métropole de Lyon. Une excellente nouvelle pour la qualité de l'air ! Pour les conducteurs de bus, en revanche, c'est une source de stress supplémentaire. « Devant, derrière, sur les côtés, il y a des vélos partout », témoigne Frédéric Louis, vingt années d'expérience au volant. « L'angle mort, c'est dangereux. Si l'on ne voit pas le véhicule qui est en train de nous doubler, le moindre écart peut être fatal. De plus, il est très risqué de freiner brusquement à bord d'un bus, car tous les passagers s'écroulent. »

LE SOUTIEN DE LA FONDATION MAIF

À Lyon, le réseau de transport public TCL, piloté par Sytral Mobilités, compte quatre lignes de métro, sept lignes de tramway, 120 lignes de bus, deux funiculaires... C'est la société Keolis qui assure l'exploitation. « La route est partagée entre tous les usagers, il faut coexister, travailler sans relâche à la diminution du risque d'accident », insiste Pierre-Marie Boutevillain, chef de projets Innovation. En 2020, Sytral Mobilités doit trancher entre deux solutions concurrentes visant à améliorer la vision dans les angles morts. Une phase d'expérimentation est lancée, associant l'institut Gustave-Eiffel, Keolis et la Fondation MAIF. Assez vite, les solutions d'aide à la conduite à base de capteurs et d'intelligence artificielle sont rejetées. La rétrovision par caméra proposée par la société Safety Tech semble plus prometteuse.



des bus lyonnais seront équipés de la rétrovision par caméra grand-angle d'ici à 2026.

80%